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第 3471 例会記録【9月14日㈭】

秋季家族例会
18:00～20：00　呉阪急ホテル

10 月 5 日（木）
広報・クラブ週報委員会担当例会
外部講師

「マスコミは、マスゴミになったのか！？」
　　　　株式会社　テレビ新広島
　　　　代表取締役社長　箕輪 幸人 様

9 月 28 日（木）

【プログラム】	 新会員卓話
	 柴萩	裕一	君
	 勝坂	省吾	君
	 	柴萩さんの卓話は広島ガスさんの取り組みやアニメのCM等の	

内容でした。特に私はあのCMや広告は好印象で大好きです。
	 	勝坂さんの卓話はもみじ銀行さんとカープ球団との古くからのお付き合いの内容でユニフォームが届

かない裏話が面白かったです。
【 出 席 率 】	 前々回90.00％　今回78.87％（会員76名・欠席15名・免除5名）
【他クラブ出席者】	 ◇海生（知）君（9/13北海道2500ロータリーEクラブ）　　1名
【 欠 席 者 】	 ◇	石田・海生（知）・神田（朗）・日下・重川・菅波・武田（介）・谷口（彰）・長尾・中野・堀口・三宅・

山路・山村・平原君　　15名	
【 出席免除者】	 ◇大矢・奥川・海生（孝）・住田・武田（保）君　　5名
【 表 　 　 彰 】	 ◇ロータリー財団…マルチプル　ポール・ハリス・フェロー（2回）長行	事義人	君	
	 　　　　　　　　 ポール・ハリス・フェロー　神田	健治	君
【 幹 事 報 告】	 ◇	例会・事業運営について…第3回定例理事会の審議を経て、呉ロータリークラブの例会・事業運

営一部制限を全て解除。全国的にはまだ増加傾向にあることから、体調管理など十分にされて出
席いただくよう宜しくお願い致します。

	 ◇	RI第2710地区ローターアクト2022-23年度地区ローターアクト代表　板井	貴大	様…RI第2710	
地区ローターアクト2022-23年度地区活動報告書

	 ◇呉市国際交流協会…とらいあんぐるNo.100
	 ◇	次週は例会休会です。9/28㈭は秋季家族例会のため開始時間は18：00からのスタートとなります。

お間違えの無い様御願いします。
【委員会報告】	 ◇	会員増強・職業分類委員会　児玉	真吾	副委員長…会員増強・職業分類委員会担当例会のまとめ

について
	 ◇親睦活動委員会　神田	健治	委員長…秋季家族例会のご案内。
	 ◇職業奉仕委員会　志々田	幸治	委員長…第1回経営勉強会（ドテラ）のお知らせ
	 ◇	出席・プログラム委員会　宇都宮	公徳	委員長…8月の出席報告　85.26％（7～ 8月暫定平均出

席率　85.77％）
	 ◇ゴルフ同好会　藤井	聖幹事…ハンディキャップの訂正のお知らせ。
	
【 S . A . A 】	 ◇	岡本	太	君… 9月10日郷原カントリークラブ月例ながつき杯B組でOUT46,	IN41,	ハンデ24の63

で回る事が出来まして初優勝をさせて頂きました。同スコアの福田さんご勘弁を‼8月末には自己
ベストの83が出て夢の70台に向け更なる精進を重ねてまいりますが先週の西条コースでは久しぶ
りの3桁で101点ですので24日の馬券は期待されない方が…元本保証は致しかねます（笑）

	 ◇入会記念日・創立記念日のご紹介
	 ◎ニコニコ基金金額　111,000	円（累計金額　462,000	円）

Facebook Home page

　　ゴルフ同好会　9月24日（日）　郷原カントリークラブ
　　優勝：菅波	好人	さん　　準優勝：川畑	直也	さん　　３位：志々田	幸治	さん
　　	次回開催予定は、10月9日㈰　　於：呉カントリークラブ



　来月は「経済と地域社会の発展月間」で、呉市内で

も亀山神社をはじめとする多くの神社で祭りが開催さ

れる季節でもあることから、長年、呉の祭りに登場す

る「やぶ」について研究し、一昨年、学術誌「日本民俗学」

に掲載された「『呉のやぶ』の多様性と経時的変化」の

著者である、一般社団法人呉民俗文化研究会代表理事・

堀口悟史様にお話を伺いました。

―　ここまで呉のやぶに関心を持つようになったのは

なぜ？

　焼山で生まれ育ち、高尾神社の祭りに登場するやぶ

には慣れ親しんできましたが、40歳を過ぎて焼山以外

の神社の祭りにも多様でユニークなやぶが登場するこ

とに関心を抱くようになりました。最初は各地のやぶ

を撮影し、それをSNSに投稿するといった、趣味のよ

うなところからはじまりました。

―　平成24年からコロナ前までの8年間で29の神社の

祭りにのべ146回も足を運ぶという丹念なフィールド

調査には、趣味の域をはるかに超えたものを感じます

が？

　やぶ好きの地元の方が見ても「上手く撮れている」

と喜んでもらえるような写真を撮るには、まず対象を

深く知る必要性を感じました。そのため、古い写真の

収集・解読や関係者への聞き取りを精力的に重ねるよ

うになり、その過程で、興味の対象がやぶの造形的魅

力からやぶ史の発掘・解明へとシフトしていきました。

―　発掘・解明したことを文書にする意図は？

　一口にやぶと言っても、神社が違えば、面の顔つき

や衣装、振る舞いなどその特徴は様々です。また、同

じ神社であっても奉賛会や地区によってなお細やかな

違いがあります。ところがこうした「文化の生態系」

をその歴史とともに網羅的に調査し、文書化したもの

がそもそもどこにも存在していませんでした。これほ

ど「うちのやぶ」、「うちの祭り」と各所の民俗が大事

にされている呉にありながら、伝えられているのは断

片的かつ真偽の曖昧な口伝が大半で、それらさえも十

分に広く共有されていないというのは実にもったいな

いことだと感じたのです。

＜終わりに＞

　今回の取材を通じて、呉という小さな町にこれだけ

多種多様なやぶが各々の独自性を保ちつつ存続してい

るということは、明治20年からのわずか半世紀程で25

倍になるという驚異的な呉の人口増加と深い関係があ

るように感じました。明治以降、全国から呉に移住し

てきた人々が、各地区の神社の祭りに登場するやぶの

外観や所作に彼らの故郷を想わせる何ごとかを反映さ

せてきたとも考えられます。であれば、呉のまちには、

多種多様な文化を受け入れて成熟させる大きな器と力

があるといえるのではないでしょうか。また、呉でし

か通用しない「やぶ」という呼称の語源についても諸

説あるとはいえ、前述の人口急増に起因する何かがあ

るようにも思えます。いずれにしても、今後の堀口様

の調査、研究にこのあたりの解明を期待しましょう。

2023-24 年度呉ロータリークラブ　広報・クラブ週報委員会　菅波　好人

「やぶが彩る呉の秋祭り」「やぶが彩る呉の秋祭り」
～「呉のやぶ」の多様性に秘められた呉の力とは？～～「呉のやぶ」の多様性に秘められた呉の力とは？～


